

# Culture and Health: Time to Act

15. Jänner 2026, 9-16 Uhr

Haus der Musik, Seilerstätte 30, 1010 Wien

Eine gemeinsame Veranstaltung von:ARTS for HEALTH AUSTRIA (AfHA), Bundesministerium für Wohnen, Kunst, Kultur, Medien und Sport (BMWKS), Gesundheit Österreich GmbH (GÖG) anlässlich der Präsentation des neuen EU-Berichts: „Culture and Health: Time to Act“.

Der Bericht „Culture and Health: Time to Act“ ist das erste EU-Strategiepapier, das kultur- und gesundheitsbezogene Maßnahmen systematisch zusammenführt. Er wurde zwischen Februar 2024 und September 2025 von der Gruppe „Kultur und Gesundheit“ mit Vertreter\*innen aus beiden Bereichen aus allen EU-Mitgliedstaaten erstellt.

Im Rahmen der Veranstaltung werden die wichtigsten Ergebnisse des Berichts vorgestellt, darunter Empfehlungen für eine sektorübergreifende Zusammenarbeit. Darüber hinaus geben internationale Beispiele für bewährte Verfahren – wie „Social Prescribing“ und „Arts on Prescription“ – Einblicke in aktuelle Entwicklungen. Neben Beiträgen von Expert\*innen, Diskussionen und künstlerischen Interventionen wird ein besonderer Schwerpunkt auf die Rolle von Kunst und Kultur auf die psychische Gesundheit von Jugendlichen liegen.

Die Veranstaltung markiert auch das fünfjährige Jubiläum von ARTS for HEALTH AUSTRIA sowie den Start der Projektbewerbungsphase für den Call 2026 für künstlerische Projekte der EU-weiten Culture and Health Platform.



## Programm Highlights:

- Präsentation des Berichts „Culture and Health: Time to Act“ und europäischen Good Practices mit Expert\*innen aus Frankreich, Lettland, Österreich und der Europäischen Kommission.
- Social Prescribing in Österreich und Arts on Prescription in the Baltic Sea Region mit anschließender Diskussion im Publikum
- Keynote: Univ.Prof. Dr. Paul Plener, Leiter der Abteilung für Kinder- und Jugendpsychiatrie, Meduni Wien.
- Podiumsdiskussion. Die Rolle von Kunst und Kultur für die psychische Gesundheit von Jugendlichen mit Leiter\*innen kultureller Projekte in Österreich und Großbritannien
- Künstlerische Projektpräsentationen des National Call der Culture and Health Platform 2025

MusiCare: Music on the Ward

Claudia Auzinger: Tanzlabor 60+

Darrel Toulon and Jonatan Salgado Romero: Needs for the NEETS

- Weitere künstlerisch Beiträge von Jennifer Davison, Kirin España, Katy Geertsen, Bea Robein sowie Schüler\*innen der 8. Klassen des BRG / BORG Lessinggasse unter der Leitung von Matthias Rankov.

Die Teilnahme ist kostenlos. Veranstaltungssprache: deutsch / englisch.

**Anmeldungen bitte an [anmeldung@artsforhealthaustria.eu](mailto:anmeldung@artsforhealthaustria.eu)**

Teilnehmende an der Veranstaltung haben kostenlosen Zugang zu den Ausstellungen im Haus der Musik.



# Culture and Health: Time to Act:

15 January 2026, 9:00–16:00

Haus der Musik, Seilerstätte 30, 1010 Wien

A joint event by ARTS for HEALTH AUSTRIA (AfHA), Federal Ministry for Housing, Arts, Culture, Media and Sport (BMWFKMS), Gesundheit Österreich GmbH (GÖG), on the occasion of the presentation of the EU report "Culture and Health: Time to Act."

The report "Culture and Health: Time to Act" is the first EU policy document to systematically bring together culture and health related measures. It was developed by the Culture and Health Group with representatives of both sectors from all EU Member States, between February 2024 and September 2025.

The event will present the central findings of the report, including recommendations for cross-sectoral collaboration. In addition, international good-practice examples—such as Social Prescribing and Arts on Prescription—will provide insights into current developments. Alongside contributions from experts, discussions, and artistic interventions, a particular focus will be placed on the role of culture and the arts for youth mental health.

The event also marks the 5-year anniversary of ARTS for HEALTH AUSTRIA as well as the launch of the National Call 2026 of the Culture and Health Platform.

## Programme Highlights:

- Presentation of the report "Culture and Health: Time to Act" and European good practices with experts from France, Latvia, Austria, and the European Commission.
- Social Prescribing in Austria and Arts on Prescription in the Baltic Sea Region, followed by an audience discussion.
- Keynote: Univ. Prof. Dr. Paul Plener, Head of the Department of Child and Adolescent Psychiatry, Medical University of Vienna.
- Panel Discussion on the role of culture and the arts for Youth Mental Health with leaders of cultural projects from Austria and the United Kingdom.
- Artistic project presentations from the Culture and Health Platform's National Call 2025:
  - MusiCare: Music on the Ward
  - Claudia Auzinger: Tanzlabor 60+
  - Darrel Toulon and Jonatan Salgado Romero: Needs for the NEETS
- Further artistic contributions by Jennifer Davison, Kirin España, Katy Geertsen, Bea Robein, and students of the 8th grade of BRG/BORG Lessinggasse under the direction of Matthias Rankov.

Participation is free of charge. Event languages: German / English  
Please send registrations to: [anmeldung@artsforhealthaustria.eu](mailto:anmeldung@artsforhealthaustria.eu)  
Participants will have free access to the exhibitions at the Haus der Musik.



Bundesministerium  
Wohnen, Kunst, Kultur,  
Medien und Sport

Gesundheit  
Österreich GmbH

Fonds Gesundes  
Österreich

Gefördert aus Mitteln des Fonds Gesundes Österreich

Co-funded by  
the European Union

CULTURE  
AND -  
HEALTH  
SUPPORTING ARTISTS

CARE  
SCALING CULTURE  
AND HEALTH INITIATIVES

ARTS for HEALTH  
AUSTRIA

